

Spécialité : Sciences économiques et sociales

POURQUOI DES SCIENCES ÉCONOMIQUES ET SOCIALES ?

L'enseignement de SES a une visée citoyenne : il s'agit de donner à tous les élèves les éléments de base d'une culture économique et sociologique indispensable à la formation de tout citoyen qui veut comprendre le fonctionnement du monde dans lequel il vit et dans lequel il sera amené à prendre des décisions, en tant qu'électeur, travailleur, consommateur...

Il vise également à développer l'autonomie des élèves et leur esprit critique. Il se base sur des documents variés (textes, données statistiques, vidéos, articles de presse...), à partir desquels les élèves apprennent à chercher, trier et reformuler l'information. Les élèves apprennent à argumenter, en se méfiant des idées reçues et des discours simplistes.

QUELLES SONT LES MÉTHODES EN CLASSE ?

Le cours, se construit en collaboration avec les élèves :

- L'école doit-elle devenir payante ?
- "90% de la monnaie actuelle n'existe que virtuellement", pourquoi ?
- "26 personnes possédaient autant que la moitié la plus pauvre de l'humanité", comment l'expliquer ?
- Comment fonctionne notre démocratie ? Quels sont les rôles des partis politiques et des médias ?
- Sommes-nous vraiment libres de nos choix ? Comment se construit notre identité ? D'où viennent les inégalités hommes-femmes ?

